

الحماية المدنية لبراءة الاختراع في القانون الأردني وفقاً لاتفاقية التريس الدولية

إشراف

الدكتور منذر القضاة

إعداد

الطالب: عمر حسين حمد المساعيد

الملخص

هدفت هذه الدراسة إلى بيان الحماية المدنية لبراءة الاختراع دراسة مقارنة بين قانون براءة الاختراع الأردني رقم (32) لسنة 1999، واتفاقية التريس.

كما بيت الدراسة الطرق الواجب توفيرها في حماية براءات الاختراع والشروط الموضوعية والشكلية اللازمة لمنح براءة الاختراع، والأفعال التي تشكل تعدي على براءات الاختراع، كما تناولت الدراسة الطرق الواجب توفيرها لحماية براءة الاختراع والإجراءات القانونية التي اتخذها المشرع الأردني واتفاقية تريس لحماية براءة الاختراع استناداً لقواعد المنافسة غير المشروعة.

كما بينت الدراسة الآثار القانونية المترتبة على الحماية المدنية لبراءة الاختراع في القانون الأردني واتفاقية تريس وآليات حمايتها، إما فيما يخص الإجراءات المدنية في حماية براءة الاختراع فإنها تكون عن طريق إقامة دعوى مستعجلة واتخاذها للعديد من الإجراءات التحفظية ومصادرة الأشياء المقلدة والحجز عليها.

وتوصلت الدراسة إلى مجموعة من النتائج أهمها أن هناك قصور في مجال الحماية المدنية لبراءة الاختراع في القانون الأردني واتفاقية تريس، وأخيراً تقديم التوصيات التي تساهم في تفعيل دور الحماية القانونية الفعالة لبراءة الاختراع وفقاً للقانون الأردني واتفاقية تريس.

**Civil Protection For A Patent In Jordanian Law In Accordance With
The International Trips Agreement**

Prepared By

Omar Hosseen Sae'd Al-Masaeed

Supervisor By

Dr. Monther Al-Qudah

Abstract

This study aimed to demonstrate the civil protection of the patent, a comparative study between the Jordanian Patent Law No. (32) of 1999, and the TRIPS Agreement.

The study also showed the methods that must be provided in protecting patents, the objective and formal conditions necessary for granting a patent, and the actions that constitute infringement of patents. legitimate.

The study also showed the legal implications of civil protection for the patent in Jordanian law and the TRIPS Agreement and the mechanisms for its protection. As for civil procedures in protecting the patent, it is by filing an urgent lawsuit and taking many precautionary measures and confiscating and seizing counterfeit items.

The study reached a set of results, the most important of which is that there are shortcomings in the field of civil protection for patents in Jordanian law and the TRIPS Agreement, and finally, recommendations that contribute to activating the role of effective legal protection for patents in accordance with Jordanian law and the TRIPS Agreement.